



## 何もなし得なかつた少年少女をすくい上げた、「グミ・チヨコレート・パイン」という小説と映画。

「グミ・チヨコレート・パイン」という  
オタクなサブカル文化の金字塔

物騒な話だが銃乱射事件というものが後を断たず、人々は犯人像や謎めいた動機について首を傾げる。そうした犯罪心理について「ああいう銃乱射事件というのは本人にとってお祭りというかハレの日、結局は表現なんじゃないかと。僕は、筋肉少女帯とか表現がいろいろあったから踏みとどまれたと思うんですよ」と大槻ケンヂは言う。銃乱射は間々とした青春の日々の蹉跌が招いた惨事ではないか、という話題の流れだった。

取材前日、京都の「磔磔」でライブをこなしてきたという大槻ケンヂ。多面的でエキセントリックなロック・スター、知的なパラノ

イア、あるいはアイドルフリーク的なマシンガントーキー…実際に多彩な面を持つているが、我々の目の前にいる大槻ケンヂはそのどれでもなかつた。妙な言い方をする「グミ・チヨコレート・パイン」という映画の原作者、あるいは素のままの大槻ケンヂがそこに居た。ずっと彼をマークしているオーケン・ファンヨーは違つて特別だ」という根拠のない自信を携えて悶々とした日々を過ごしている賢三柄もなく、ありあまる性欲と「自分は他の奴はお祭り」というかハレの日、結局は表現なんじゃないかと。僕は、筋肉少女帯とか表現がいろいろあったから踏みとどまれたと思うんだよ」と大槻ケンヂは言ふ。銃乱射は間々とした青春の日々の蹉跌が招いた惨事ではないか、という話題の流れだった。

「銀杏BOYZ」の峯田和伸をして、簡単にやってしまう30回のセツクスより「グミ・チヨコレート・パイン」を青春時代に読んでいた我々をいろいろな世界へと連れてってくれる。

一方で、「おつき・けんじ」として書かれた「『グミ』編」「『チヨコ』編」「『パイ』編」は、これまでに書かれてきた「大槻ケンヂ」の小説と映画の歴史を記録する本である。この3編は、大槻ケンヂの人生と創作活動を網羅するものであり、彼の個性的な表現と、時代背景に対する洞察力が詰まっている。また、各編には、大槻ケンヂの言葉や、他の著者の評論なども収められており、読者の理解を深めることができる。この3編は、大槻ケンヂの代表作として、多くの人に読んでもらいたい本である。

# 大槻ケンヂ

おつき・けんじ

だれも銀幕に映さなかつたサブカルな、オタクの少年少女をスクリーンに

「僕にとっての代表作ですね。『グミ編』『チヨコ編』なんて小説の書き方も把握できない状態で書いて、伏線が途中で消えてたりとか、このハナシはどこへいったんだ? ってことがたくさんあって、今読むと恥ずかしいんだけど。それから6年くらいのブランクがあつて『パイ』編はきちんと書こうと思って仕上げました」。完結して日が経つてもなお支持を得ていて、ヴィレッジバングアードあたりでは専用コーナーがあり、未だに売れ続けている。「自分が書いたものではあるけど、今も昔もいるであろう、サブカルなオタク少年や少女の希望みたいなものになっているかと思うと感無量です」。そんな「グミ・チヨコレート・パイン」が映画化された。かつて、ダメな若者を励ますとき、邦画界はヤンキー的だつたりギフギラとした自我をもつ存在をスクリーンに映した。

「『ピーパップ・ハイスクール』や『パンチギ』とか、元気が良くて威勢が良いヤンキーの青春だつたり、『スティング・ガーリズ』のように仲間とひとつになつて何かを成し遂げるブチ成功者であるとか、こと邦業界においてそうした映画はあるんですね」。しかし、現実はそんな勝ち組の若者なんかで少數派。「何も成し遂げられなかつた若者つてたくさんいるし、喧嘩もできないかといつてメジャーなものに共感もできな



春時代を過ごした読者はどんな情景を思い返すだろう？『マハラジャ祇園』が終わって木屋町にオープンしたイマージアムビル、その地下にあって夜明けまで別嬪が集まる「クラブガイア」に雪崩込み、幾分落ち着いた手合いは祇園の『NEXUS』へ…。と聞かされたビンと来ない読者はきっとグミチヨコ組だろう。映画『グミ・チョコレート・パイン』の主人公になった、「80年代にサブカル文化を生きたオタク少年に通じる心境を抱え、メディアショップでアートブックを物色し、洛北の名画座京一会館に通つたのではないだろうか？」きっと、グミチヨコ的な少年少女がサブカル的な煩悶を抱えて、賑やかな京都の街の水面下を漂つたのだろう。‘80年代も、そして今も。



## 怒濤の京都ツアービー体験と コブラツイストの謎掛け！？

彼がライブで初めて京都に来たのは20歳の頃、当時の東京のインディーズバンドを紹介するイベントに参加した時だったという。「夜中の12時に原宿駅前に集合して、バスに乗つて行つたんですね。ライブ会場が木屋町にある京都ピッグバン（現VOX TATE）。で、才カシかったのが宿泊先が何故か嵐山の旅館！出演者が多くて機材車もなかつたので阪急電車に乗つて…。オカシイでしょ？ 20歳くらいの時のツアードイで初めての京都だったので、わけわからなかつたですよ」。不思議な京都ツアーワークは、筋肉少女帯でデビュー後の同じく京都ピッグバンへの出演。「その時も聞かされ

ていないのにオープニングアクトがあつて、それもびっくりしたなあ。面白いバンドだつたけど（笑）という記憶。不可解なイメージを京都に持つたかもしれない大槻ケンヂだから、当時はローザ・ルクセンブルグをはじめ京都出身のアーティストも東京に進出して、彼らと接する機会があつた。特にどん

と（元ローザ・ルクセンブルグ・'00年没）には強烈なインパクトがあつたという。こうして京都のアンダーグラウンド・シーンのイメージは広がつた。「確かにボリスが京都に來たとき、ナント力講堂つてところに來た気がするんだけど…。西部講堂？」そう、西部講堂が関西のロックシーンのメッカというイメージがありました。大阪とは全く違つて、なんかこの映画『グミ・チョコレート・パイン』の設定のように、現代と過去が入り組み、街の細部や人の心の細かい所まで探検しているような大槻ケンヂの言葉。そうした想像力が、グミチヨコの世界のような闊々とした自身の青春時代を醸造したのだろうか。「確かに、映画のように若い頃から『何かを吸収するんだ』



大槻ケンヂ（おおつき・けんじ）

東京都生まれ。ミュージシャン、作家。通称オーケン。中学の頃に‘80年代ニューウェーブ、JAGATARAやザ・スターリンなどのロックバンドに影響を受け音楽に没頭。‘82年、中学の同級生内田と共にロックバンド「筋肉少女帯」を結成、「93年ナゴムレコードからインディーズデビュー。ロック、サブカル層を中心に人気を博す。音楽活動以外には小説家、エッセイストとしても活動。‘94年発表の短編集「ぐるぐる使い」で、表題作が第25回星雲賞の本短編部門を受賞。現在は「筋肉少女帯」や「大槻ケンヂズ」などで積極的にライブを行う。



## 「オレは他のヤツらとは違う」 根拠のない自信と狂気が生むもの

映画『グミ・チョコレート・パイン』の設定のように、現代と過去が入り組み、街の細部や人の心の細かい所まで探検しているような大槻ケンヂの言葉。そうした想像力が、グミチヨコの世界のよう闊々とした自身の青春時代を醸造したのだろうか。「確かに、映画のように若い頃から『何かを吸収するんだ』

という気持ちはありませんよ。他のヤツらが聖子ちゃんを聴いている時にオレは『タクシー・ドライバー』をみてキュー・ブリックを見て、みたいな。でも、それで変な方向へ行くと、あのコロンバイ高校の銃乱射事件みたいなものに繋がっちゃうような気します。僕なんかもそういう気持ちがあって、学校の連中は全然わかつてくれないみたいなことを思つて。それで友達と、友達のお父さんの部屋でバカな音楽を作つてたわけですよ。

では、萌えが流行している様でオタクなサブカル魂がトーンダウンしているように見えるのはなぜだろう？「それはきっと、パソコンが悪いんだと思います。ブチ・カリスマになれちゃうから。ミクシィがいけない。僕はやり方わからぬけど（笑）。解放せずに煩悶せよ。弾けず、輝かず、生きる青春時代にも未来はある。

そんな映画と小説の『グミ・チョコレート・パイン』そして大槻ケンヂの生き方は、めき負のオーラを携えて我々に語りかけてくるのである。

**Information**

**「グミ・チョコレート・パイン」**

原作／大槻ケンヂ 監督／ケラリーノ・サンドロヴィッチ  
出演／石田卓也 黒川芽以 大森南朋ほか

**上映スケジュール**

- 2月16日～ 京都みなみ会館
- 公開中 テアトル梅田
- [HTTP://GUMICHOCO.COM/](http://GUMICHOCO.COM/)

(C) 2007 「グミ・チョコレート・パイン」製作委員会